En la mañana de este jueves, se rindieron las últimas guardias de honor en el velorio del presidente del Partido Comunista de Chile. Al lugar concurrieron los comités regionales de todo el país, el comité central, junto con delegaciones diplomáticas y gran cantidad de gente. Militantes del Partido Comunista y las Juventudes, junto con figuras importantes, de la diplomacia internacional y otros partidos de gobierno, ministros/as y parlamentarios/ias.

La ex presidenta de la república, quien fuera alta comisionada de la ONU para los DD.HH., Michelle Bachelet, rindió una guardia de honor, junto con la ministra del Interior y militante del Partido Por la Democracia, Carolina Tohá. También participaron los diputados Tomás Hirsch de Acción Humanista y Gael Yeomans, de Convergencia Social.

La ex presidenta, valoró el papel clave que jugó Guillermo Teillier en la conformación de la Nueva Mayoría, destacando la lealtad y consecuencia de los comunistas. Asimismo, expresó su conmoción y dolor por la partida de Guillermo Teillier, declarando que: "Sin duda lo vamos a echar mucho de menos en la política, mucho de menos, pero estoy segura que el Partido Comunista estará a la altura de las tareas y los desafíos que se vienen. Así que solo desearles fuerzas, coraje, determinación y todo mi cariño para todos ustedes".



Carmen Hertz, diputada de la republica y activista por los Derechos Humanos, entonó un emotivo discurso, de parte de los y las parlamentarias comunistas. La diputada expresó: "Las parlamentarias y parlamentarios del Partido Comunista de Chile, despedimos con honda tristeza y al mismo tiempo con un gran orgullo al compañero Guillermo Teillier, un comunista cabal, una persona a quien no le gustaban las alabanzas, siempre sereno, siempre certero. Un patriota noble y generoso comprometido desde su adolescencia con las luchas y los anhelos del movimiento Popular de nuestra patria".

«En 1980 nuestro partido proclama la política de Rebelión Popular de Masas. La rebelión contra una tiranía, que como bien sabemos es no solo un derecho de los pueblos oprimidos, sino un deber. Y así ha sido consagrado desde Santo Tomás de Aquino hasta la consagración universal de los derechos humanos. Con gran valentía el compañero Teillier, con gran coraje, asumió el compañero Teullier como jefe de la comisión militar del partido comunista y nexo con el Frente Patriótico Manuel Rodríguez, que lideró la resistencia armada como organización político militar contra el dicator genocida. Un grupo de jóvenes militantes estuvieron dispuestos a dar la vida por la libertad de nuestro país y por la obtención de la democracia para nuestro pueblo» Agrego la diputada, resaltdo su papel de luchador antifascista y estratega politico-militar.

Luego de Carmen Hertz, en representación de las y los parlamentarios comunistas el feretro fue retirado del salon de honor del congreso nacional, comenzando una marcha al son de banderas rojas. Las juventudes Comunistas, delegaciones de regionales de todo el país y delegaciones sindicales, marcharon acompañando los restos de su difunto presidente, en un recorrido que dejó postales para el recuerdo, con un masivo despliegue de la militancia y de un sector del pueblo.

Una vez llegados a la explanada de la Plaza de la Paz, frente al Cementerio General. Se realizó el funeral de Guillermo Teillier del Valle, estadista, luchador por la democracia y presidente del Partido Comunista de Chile, por 18 años.

El recorrido hasta el Cementerio

×

×

×

×

Fotografías cortesía de Benjamín Saez

El Funeral

En un funeral de Estado al que asistieron importantes figuras diplomáticas y políticas, se despidió al presidente del Partido Comunista. El presidente de la República, Gabriel Boric junto con los ministros comunistas de su gabinete, más la comisión política del Partido Comunista y la bancada parlamentaria, quienes estuvieron en primera fila, acompañando a la familia del presidente del PC. Asimismo, estuvieron presentes en la ceremonia, diferentes representaciones diplomáticas de varios países de Latinoamérica y el mundo.



Fotografía de Benjamín Saez

Lautaro Carmona: «Un comunista de carta cabal»

El Secretario General del Partido Comunista, Lautaro Carmona, emitió un profundo discurso, en donde recogió gran parte de la trayectoria de Guillermo Teillier, y su legado como un comunista consecuente, un revolucionario inmenso, en acción y palabra.

Destacando, que en todo Chile se realizaron actos y homenajes en despedida al presidente del Partido Comunista, también valorando la participación del presidente de la república y gran parte de su equipo del gabinete en los ritos funerarios del Presidente del Partido Comunista

«Las banderas rojas con la hoz y el martillo, en todos los rincones del país, se inclinan. Como homenaje al compañero Guillermo Teillier, un comunista de carta cabal. Están son las banderas que también representan a la Izquierda de nuestro país y más allá. Son las banderas que levantan luchas antiimperialistas y de solidaridad con los pueblos. Son las banderas de la solidaridad y hermanamiento de los pueblos en las causas nobles que levantan reclamando soberanía. Son las banderas Allendistas, que jamás renunciara a la lucha con perspectivas socialista, de acuerdo a las perspectivas de nuestro país».

Lautaro Carmona finalizó expresando: «El legado de Guillermo, visto desde la historia como proceso, es la trayectoria de una coherencia, realizada en actos y acciones. Estará presente en los desafíos y acciones que enfrentamos con motivo de la planificación que viviremos 50 años después del Golpe fascista. Estará en los contenidos y estará el presente en las reflexiones que compartamos en nuestro manifiesto al pueblo de Chile, qué dice 50 años del golpe de estado que estremeció la conciencia democrática del mundo entero. De los pueblos del mundo. La voz y el mensaje del presidente del gobierno de la Unidad Popular, electo soberanamente por el pueblo de Chile, resuenan con fuerza y adquieren hoy mucha más vigencia, y proyección de visión de futuro. A pesar de todos los intentos por sepultar su legado histórico, político, social, ético y cultural, su ejemplo e impronta universal se deja sentir en todos los rincones del mundo, ahí está representado el pensamiento de nuestro presidente, de Guillermo Teillier. Corresponde en esta despedida a un revolucionario, que realzó su vida entregando todas sus capacidades y haciendo opciones que significaban postergar mejores condiciones de vida, o legítimos derechos de formación. Manifestar lo que ha cortado el Comité Central del partido, entregarle el máximo reconocimiento, el mérito militante que establece nuestra cultura y estatutos: La orden Luis Emilio Recabarren, hacerlo en forma póstuma y entregárselo al compañero Guillermo Teiller del Valle. Antes de entregarla, los invito a que recojamos todas y todos, cada uno en su espacio. El legado de consecuencia y de compromiso y transformémoslo en práctica y así contribuyamos a acercar esa sociedad qué le llevó la vida a Guillermo Teillier haciendo aporte. Honor y gloria para Guillermo Teiller esa dimensión tan alta de un revolucionario latina del Caribe en nuestro país, ejemplo y tu legado y eso será fuerza y energía. Querido compañero Guillermo. iPresente ahora y siempre! iHasta la victoria siempre! iCon tu ejemplo mil veces venceremos!».



Fotografía de Luis Hidalgo

Daniela Serrano: «Con estas palabras puedo representar lo que significó tu rol como conductor revolucionario en los momentos más duros de la dictadura»

Daniela Serrano, diputada de la república y presidenta de las Juventudes Comunistas, que se desplegaron masivamente a en la despedida del presidente del PC. Valoró la figura de Guillermo Teillier, destacando su rol de conductor del partido, e incansable luchador por los derechos de las y los trabajadores del país y el mundo.

<< Con estas palabras puedo representar lo que significó tu rol como conductor revolucionario en los momentos más duros de la dictadura. Dónde la política de la Rebelión Popular de Masas fue sin duda la formadora de jóvenes militantes audaces y rebeldes.

Compañero Guillermo, presidente. Los y las Jotosas sentimos el compromiso y la responsabilidad histórica que la militancia comunista tiene por la democracia. Aquella tarea incesante del partido que lideraste tal convicción la hemos asumido como una obligación, una lucha colectiva donde nos Hemos jugado por completo para romper cada uno de los candados dejados por la dictadura y construir así la anhelada justicia social que el pueblo de Chile comunistas a las que siempre valoraste estimulaste su crecimiento y a las cuales consideraste como uno de los principales motores del partido hemos sabido y seguiremos cumpliendo con nuestro deber. Con alegre rebeldía corrimos los cercos de lo posible, estaremos en las escuelas, en las universidades y en las poblaciones levantando los anhelos y esperanzas de la juventud que se esmera día a día en construir un país más justo.

Tu recuerdo será el del luchador social que estuvo del lado correcto de la historia, siempre junto a los trabajadores y trabajadoras y será el ejemplo que impulse a la unidad empujando y haciendo avanzar el programa del presidente Gabriel Boric, a quien aprovecho de saludar. Hoy la Jota vuelve a conducir la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, esa que se constituyó como pieza fundamental para la disputa del Poder y del parlamento, estará desplegándose, entonces esta jota a lo largo de todo Chile para saber cumplir. iHonor y Gloria al presidente del partido comunista Guillermo Teillier del Valle!>>



Fotografía de Benjamín Saez

Condolencias desde el Partido Comunista Cubano

Humberto Camilo Hernández, miembro del Comité Central del Partido Comunista Cubano y

Jefe del Departamento de Cuadros. Expresó que desde el pueblo cubano comparten el profundo dolor de la sensible perdida de Guillermo Teillier, catalogándolo como "un paradigma para las nuevas generaciones de comunistas y revolucionarios de América Latina" y un "Antiimperialista por convicción y luchador imprescindible para nuestra América".

<Queridos compañeros y compañeros del Partido Comunista de Chile, familiares y amigos. Con profundo pesar compartimos con ustedes el dolor de la sensible pérdida del amigo Guillermo Tellier antiimperialista por convicción y luchador imprescindible para nuestra América. Su legado como Antifascista, comprometido desde muy joven con el ideal comunista, que puso en práctica su entrega incondicional a las luchas del partido por los derechos legítimos del pueblo chileno. Lo convierten en paradigma para las nuevas generaciones de comunistas y luchadores de izquierda de toda América Latina. Lo dignifican su resistencia a las crueles torturas de las que fue víctima cuando permaneció como prisionero de la dictadura fascista de Augusto Pinochet y su firme decisión de no abandonar su país y desde la clandestinidad, mantener viva y fortalecer la admirable y centenaria historia de lucha de los comunistas chilenos.</p>

Disímiles tareas asumidas dentro del Partido Comunista de Chile, lo acercaron a y a su Revolución. Siempre mostró gran admiración por el comandante en jefe, Fidel Castro Ruz, que junto a Salvador Allende estrecharon sus lazos de amistad entre los pueblos cubanos y chilenos. Cuba no olvidará su permanente y combativa solidaridad en defensa de nuestro proceso revolucionario, con plena confianza en los principios y valores de Socialismo, que las generaciones continuadoras de cubanos y cubanas seguiremos defendiendo hoy, con la firme convicción de que venceremos la guerra criminal que nos impone el imperialismo yanqui. Jamás olvidaremos la invaluable conducción del compañero Teillier, a la forja, de la hermandad que une a nuestros partidos y pueblos. Ante su partida física, invocamos las palabras del héroe nacional de Cuba, José Martí, quien sentenció y cito: "La muerte no es verdad cuando se ha cumplido bien la obra de la vida" iHasta siempre querido compañero Guillermo Teillier!»

http://pcchile.cl/wp-content/uploads/2023/09/Final-Teillier.mp4

Discurso de su hijo Pablo Teillier

Las últimas palabras en que rindieron homenaje a Guillermo Teillier en su masivo e importante funeral, fueron las de su hijo Pablo Teillier, quien agradeció las múltiples muestras de cariño y respeto en solidaridad con la familia, aprovecho de dirigirse al país para pedir un freno ante el negacionismo de las violaciones de los derechos humanos en

dictadura y aseguro que como familia se sintieron orgullosos de cada una de las decisiones de su padre.

<< Hablo nombre de mis hermanos: De Lorena Teillier, de Fernando. Para nosotros fue muy difícil vivir los años de Dictadura sin nuestro padre. Nuestro padre, como lo hemos escuchado acá en las intervenciones anteriores, estaba como lo dijo un compañero cuando veníamos en el cortejo para acá, dando cara. Estaba haciendo lo que un hombre tenía que hacer o una mujer tenía que hacer, luchando en contra de la dictadura. Si nos preguntan a nosotros como hijos: ¿Fue difícil vivir sin nuestro padre nuestra infancia? Sí, fue difícil. Pero si nos preguntan si estamos orgullosos de las decisiones que tomó nuestro padre, si estamos orgullosos de las decisiones que tomó nuestro padre. Como ustedes bien saben nuestro padre no era de muchas palabras, es más, me lo venía imaginando ahora diciéndome: —Cuidado con lo que vas a decir por Pablito—. Pero, mi padre, sin embargo, nuestro padre, esposo, abuelo, tío, era una persona que nos dejó un legado, un ejemplo inmenso que nunca podremos superar. Ejemplo de dignidad, de disciplina partidaria, de una enorme generosidad. He hablado en estos días con personajes de nuestro querido Partido, he hablado con personas como Irací Hassler como Karol Cariola, como la alcaldesa de Lo Espejo, Javiera (Reyes), con Camila (Vallejo) con una generación joven unida y nos han dicho, como familia nos han expresado. Que mi padre es uno de los responsables por abrirles camino y por darles la mano solidaria para que hoy día nos puedan representar con el orgullo de nuestro partido. Quiero agradecer a nuestro presidente de la república, Gabriel Boric por las visitas, no solamente por la presencia en estos ritos, sino que también por tus visitas Gabriel, permíteme llamarte así. A mi padre le hicieron inmensamente feliz, se sintió muy reconocido cuando estábamos en el hospital. Muchas gracias de todo corazón.>>



Lautaro Carmona y Pablo Teillier cargando el féretro junto al Presidente Gabriel Boric. Fotografía de Benjamín Saez

«Quiero pedir un reconocimiento y un aplauso cerrado para tres de las personas que han sido leales amigos de mi padre, me refiero al camarada Leonardo Candia, a Juanito González y a Gabriel García "El Negro", quiero agradecer también por los abrazos que hemos recibimos uno de los más significativos el de Verónica Denegri, llamados telefónicos de Lorena Pizarro.

Con esto quiero decir, que nuestro partido conoce el dolor, conocen lo que significa sentir la ausencia de esposos, hijas e hijos y que como familia nos sentimos parte de ese dolor. Y que

le hacemos un llamado humildemente desde este lugar a los sectores políticos, que por favor dejen de relativizar lo que paso hace 50 años atrás: Las desapariciones no son ficción. Las fusiladas y los fusilados no son ficción. Las torturadas y los torturados, como lo fue mi padre, no son una invención del marxismo, existieron los centros de tortura, existió un estado que se dedicó al exterminio. Por favor le decimos al país, sin odio y sin rencor, dejemos de relativizar los crímenes cometidos por la dictadura. Quiero decirles, además para ir terminando, que mi padre jamás tuvo una palabra de odio en contra del adversario, nunca lo vi con rabia, nunca lo vi gritar, nunca lo vi perder el control. Es con esa templanza compañeras y compañeros que el Partido Comunista de Chile debe seguir abriéndose camino, por una patria justa y solidaria. Con el ejemplo de nuestro padre, familia del partido comunista de Chile, vamos a seguir adelante.

Amado Guillermo, aquí te dejamos, junto a Gladys Marín, junto al compañero Volodia, junto Salvador Allende, junto a Don Luis Corvalán, tal como tú lo querías, estamos cumpliendo con tu deseo amado padre, querido Guillermo Teillier del Valle. ¡Compañeras y compañeros, con el legado de Guillermo Teillier, mil veces venceremos!>>

Entre los discursos estuvieron presentes con música destacados artistas; Roberto Márquez, Inti-Illimani, La Chinganer y Manuel García. Una vez concluida la ceremonia de Estado, la familia, la dirigencia PC y su grupo más cercano realizó la última despedida a Guillermo Teillier del Valle.

 $\underline{http://pcchile.cl/wp-content/uploads/2023/09/WhatsApp-Video-2023-09-01-at-08.52.35.mp4}$

153,753 total views,

15 views today